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8 月 26 日(金)の予定 

夜間例会（情報集会） 

9 月 2 日(金)の予定 

基本的教育月間特集 

ＭＡＴＳＵＭＯＴＯ ＥＡＳＴ 

ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ 

委員長/髙波雄一郎  

副委員長/中田金一 

委員/百瀬(正) 飯嶌 福田 籾山 

 

２０２２－２０２３年度会報 

会長／小林正樹 幹事／小笠原信隆 

 
事務所／松本市深志 1-1-21 中田歯科ビル 5F 

TEL:0263-36-7737 FAX:0263-36-6009 

例会場/ホテルブエナビスタ 例会日/金曜日 12:30

～ 

 

短縮例会（※コロナ感染予防のため）  

ホテル・ブエナビスタ 

司 会         眞峯会場監督副委員長 

点鐘 12:30           小林正樹会長 

≪本日のゲスト≫原拓男パストガバナー(佐久ＲＣ) 

国歌「君が代」「奉仕の理想」 斉唱 

今月の祝・表彰 

☆会員誕生：小林正樹君、佐々木清夫君、 

☆夫人誕生：相澤孝夫君 ☆結婚記念：舘島豪君 

会長挨拶              小林会長 

納涼家族会には多くのメン

バーとご家族の皆様にご参加

頂き本当にありがとうござい

ました。準備段階から万全の

態勢で担当頂きました親睦出

席委員会の村山委員長、田村

副委員長、そして吉池委員お世話になりました。 

８月は「会員増強および新クラブ結成推進月間」で

す。松本東クラブの会員数 40 名に向けての、飯嶌会

員増強委員長からの発案で本日は原拓男パストガバナ

ーから「会員増強につながるヒント」を得る機会をい

ただきました。年度が替わり１ケ月が経ちましたが、

特に籾山会員増強副委員長には青年会議所時代のお仲

間に積極的にお誘いを進めていただいています。また

他に共通の知り合いがいましたら応援部隊を編成しま

すので、皆さまその節はぜひご協力をお願いします。 

ホームページ開設の準備を始めています。2600 地

区のホームページ開設クラブは 89％（47/53）であ

り、地区のホームページのリンクを使うとスムーズに

確認することができます。それぞれに主張したいとこ

ろやクラブの状態が伝わってきます。 

私はホームページのメインページには、その地域を

代表する風景や建造物の写真、当クラブでいえば「日

本語スピーチコンテスト」のような事業参加者の表情

や雰囲気が伝わる写真が大切だと思います。クラブ計

画書の年表によれば「スピーチコンテスト」が第 8 年

度（平成 2-3）から継続事業で最も長く続く事業であ

り、ほかに美ケ原清掃、上高地清掃を経て「浅間温泉

ホタルの里づくり」に繋がっています。そしてクラブ

計画書の表紙は「美しの塔」です。美ケ原高原のシン

ボルですが、昭和 29 年に設置され、昭和 58 年に改築

され現在の姿になりました。松本東クラブの設立前年

のことです。さて「当クラブの一枚」は何がふさわし

いでしょうか。コロナ第 7 波の動向を注視しながら、

「当クラブの 1 枚」は何がいいか、そして「自クラブ

を知る」機会を作っていきたいと思います。 

幹事報告              小笠原幹事 

１. 次週８月１２日はクラブ定款による休会、その翌

週１９日はブエナビスタにて通常例会「会員卓話」

の予定です。 

２. 各委員長にはメールにて連絡しましたが、ガバナ

ー補佐訪問のための「クラブ協議会報告書」の提出

を、８月２５日(木)までにお願い致します。できる

限りメールでの提出にご協力下さい。なお各委員長

は９月３０日のクラブ協議会に必ずご出席いただき

発表をお願いします。都合のつかない方は必ず代理

出席者を決めていただきますようお願い致します。 

３．８月のロータリレートは１ドル１３３円です。 

４．例会変更については、引き続き感染予防の観点か

ら現在どのクラブでもビジター受付は実施されてい

ません。ご了承ください。 

出席委員会報告           手島委員 

本 日 8月 5日 欠席 9名  出席率約 72.73％ 

ニコニコＢＯＸ報告         永田副委員長 

・先日の納涼家族会には大勢参加頂きありがとうござい 

ました。皆様のご協力で無事終えることが出来ました。

本日は前年度の決算報告をさせて頂きます。村山君  

・原パストガバナー本日はありがとうございます。飯嶌君 

・昨年外来者講演に招き私が外部顧問をしている筑摩

野中学校科学技術部が鈴鹿サーキットで開催の全国大

会で見事中学校クラスで優勝しました。小笠原君  

・会計監査報告をします。ニコニコ 百瀬敏男君 

・飯嶌委員長、原パストガバナー、会員増強特集よろし

くお願いします。舘島君 
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〔会員誕生〕小林正樹君、佐々木君  

〔結婚記念〕舘島君   〔前回欠席〕手島君  

〔写真掲載〕小林正樹君、井上君、太田君、舘島君、

眞峯君、永田君、籾山君、手島君、百瀬敏男

君、吉池君、土屋君、百瀬正容君、中田君  

☆☆☆ 本日のプログラム ☆☆☆ 

司会                   舘島プログラム委員 

【雑誌評論】  飯嶌司委員 

８月のロータリーの友のテー

マは会員増強です。横組み P5 

「全ては招請することから始ま

る」RI 会長メッセージも会員増

強の話です。ロータリーの一員

となるには 誰かに招待されて入会し、誰かを招待す

る。その時、自分と同じような人を誘おうと思いがち

です。しかし、招待するには「多様性、公平さ、インク

ルージョン（DEI）」という価値観が大切である。「DEI

（ディー・イー・アイ）」は 企業経営を行う上での基

本的な考え方・価値観で、「Diversity（ダイバーシティ、

多様性」性別、年齢、人種や国籍、障がいの有無、性的

指向、宗教・信条、価値観などの多様性、「Equity（エ

クイティ、公平性」正当性と公正さを促進すること、

「Inclusion（インクルージョン、包括性（ほうかつせ

い））」すべての人が信頼され、最善の自分でいられる

ようにすること、の頭文字からなる略称です。本文 中

ほど １９行目、「例会やイベントを、本音でオープン

な場にし、会員たちが「自分は歓迎されている」と感じ

られて、居心地の良い場所にしなくてはならないので

す。」この部分が「DEI」を表す RI 会長メッセージで

す。関連記事 P28 に出ています。 

横組みＰ７「特集会員増強 多様性のあるクラブづ

くりへ 女性会員を増強しよう」多様性のある会員基

盤づくりの一つが女性会員の増強・維持です。全国の

女性会員を対象にしたアンケートの紹介で女性会員ア

ンケートから見る会員増強です。会員の増強・維持に

必要なこと、女性会員に立ちはだかる壁、についての

意見が掲載されています。Ｐ１２世界の女性会員比率

日本は 219 の国と地域中 217 位です。これからの日本

のロータリーには「D.E.I.」が必要です。 

【会員増強特集】飯嶌増強委員長 

前年度地区会員増強セミナーに出席しました。その

中で、実際に会員増強に成功した佐久 RC の話があり

ました。興味深い話なので例会でお話していただきた

いと佐久ＲＣ原パストガバナーにうかがったところ快

く引き受けていただきました。 

原パストガバナーは、千曲錦酒造株式会社、相談役

で、国際ロータリー第 2600 地区 2016 年-2017 年度

のガバナーです。ロータリー以外には、2004 年バスケ

ットボール女子日本代表総監督としてアテネオリンピ

ックに参加。東京オリンピック銀メダルの礎を築きま

した。２０２１年４月からエフエム佐久平の音楽番組

「気ままにオールディーズ」でパーソナリティーを務

めています。 

「50人以上のクラブを目指して」 

原拓男パストガバナー 

（佐久ＲＣ） 

 今日は抽象的な話では

なく私たち佐久ロータリ

ークラブが実際に体験し

た事、また若者とどんな交

流をし会員を増強しているかについてお話させて戴

きます。 

まず私は「若者」と言う言葉自体が何か上から目

線の様な気がしていますがロータリーは勿論、年齢

に関係なく平等が原則なので私は「クラブの若い仲

間」と言う親しみを込めて、ここでは「若者」と呼

ばせて頂きます。若者と言っても彼らは皆、経営者

か役員で、多少の意識の差は有るにせよ年齢に関係

なく「同じ目的を持った仲間」と言う意識がとても

重要だと思っています。私は現在 77 歳ですが、多く

の若者たちとの交流はパワーを貰える大切な存在だ

と思っています。実際に彼らと共に奉仕をしたりゴ

ルフをしたりお酒を飲んだりすると自分が彼らと同

じとまでは行かなくても多少なりとも若返った感じ

がしますし、むしろ若者たちと一緒に楽しく奉仕を

したり遊んで貰っている様な感覚さえします。私た

ちの年齢ではロータリーでなければ会社以外でなか

なか若い人との交流はないのでロータリーに感謝し

て積極的に若者たちと交流する方が気持ちも若返り

健康的に良いのではないでしょうか。 

次に冒頭お話した私たちのクラブが実際に体験し

た少し恥ずかしいエピソードを紹介します。私がク

ラブに入会したころ例会に行くと年齢は私より若い

のですが私より 20 年ほど前に入会した 4 人のいわ

ゆるベテラン・ロータリアンがいました。彼らはい

つも同じ円卓に座って私が挨拶をしてもまともな返

事もしない人達でした。後で解った事ですが彼らは

例会の後、会長や幹事に「あそこが悪い、ここが駄

目」とメールを送信していましたので会長、幹事が

終わるとクラブを辞める人が何人もいました。若い

会員が入っても彼らを大事にすると言う意識ではな

く「ロータリーはこうでなくてはならない」と自分

のロータリー感を上から目線で押し付けたので何人
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もが入会後三か月、半年で辞めて行きました。彼ら

は若者に限らず他の会員に対しも上から目線で接し

ていたので私がクラブ会長エレクトだった 2013年、

全員で話し合い彼らは退会して行きました。 

以上が恥ずかしいエピソードですが、ここで私が

申し上げたいのはベテラン会員が「お前たちにロー

タリーを教えてやるぞ」という様な上から目線で若

い会員たちを見るのではなく自分たちのクラブがあ

と 5 年後にはどうなるのか？若者が入会してくれな

ければクラブは存続できるのか？という考えを持っ

て「金の卵」の様な若者を良い意味で大事にするの

が私は当たり前だと思います。私たちのクラブは新

入会員に二人のカウンセラーを付けていますが私は

例会では必ず新入会員や若い会員に声を掛けていま

す。これは私自身が入会したての頃例会に行っても

話相手もいないし自分の為になると思わなかったか

らで若者に取ってベテラン会員からの声掛けや上か

ら目線ではないアドバイス等は嬉しいものだと思い

ますので積極的に声を掛けて戴きたいと思います。  

次に私たちのクラブがその後どうなったかについ

て実例をお話したいと思います。私のクラブ会長年

度 2014～15 年度の期首会員数は 2013 年度末に先

ほどの 4 人の他に彼らの友人 2 人、合計 6 人が退会

したので 33 名となってクラブ運営に支障が出そう

な状況でした。その後、私の会長年度内に 30 代 2 人

と 40 代 1 人が入会し合計 36 名となりました。それ

まで私たちのクラブには 30 代の会員は一人も居ら

ず一番若い会員でも2013年度に入会した 41歳の会

員でしたので 30 代の二人の入会は当クラブに取っ

て初めての画期的な出来事でした。この二人の年齢

は実際は 39 歳でしたが、そうは言っても 30 代は 30

代ですから私たちの意識として 30 代の若者が入会

してくれた事を機会に若者や女性の会員増強をもっ

と真剣に考えようと言うムードが起きて来ました。 

5 年後 10 年後のクラブ存続の為に若者や女性会員

の増強は避けて通れない非常に重要な課題であると

言う事に対しスイッチが入った訳です。そこで先ず

戦略計画委員会を発足させ全会員に対してのアンケ

ートや全会員での議論を数回行ってクラブの現状把

握をしました。その結果 3 年～5 年後の未来像を「会

員が明るく、楽しく、元気よく活動できるクラブを

つくろう」という佐久 RC のビジョンを設定しまし

た。更にこのビジョンを達成する為の項目を作成し

例会でアンケートやグループ討議を行いクラブが目

指す年度毎の未来像として 3 年計画を立てましたが

RC 奉仕活動の基盤である会員増強・維持活動の項

目は初年度から「会員数 50 名以上のクラブを目指

す」となっていました。しかしこの戦略計画が実際

に始まった年度の期首会員数は 41 名で正直なとこ

ろ私は 3 年間でこの計画を達成するのは厳しいので

はないかと思っていました。所が私の心配をよそに、

ここから奇跡が始まりました。この年度に 50 代の

会員が友人の経営者を誘った所、自分ではなく何と

28 歳の息子さんを入会させてくれました。さらにこ

の年度内に 39,40,42,44歳と平均年齢 38.6歳の 5人

の若者が入会してくれましたが、この内 40 代の 3 人

は前年入会した M 君の友人経営者で M 君自身が体

験した佐久ＲＣの楽しさを彼らに話して入会の推薦

をした若者たちでした。私たちベテラン会員は、こ

の宝物の様な若い新入会員に対し例会時は勿論、夜

間例会やゴルフ同好会、そしてワイン同好会更に会

員の 70％以上が参加している無尽という飲食の会

などの親睦活動で年齢の差やロータリー経験の長短

に関係なく奉仕と言う同じ目的を持った仲間として

接しました。すると彼らもロータリーの楽しさを実

感し奉仕活動にも積極的に参加し翌年度、自分たち

の友人経営者 40代前半 3 人と 50代前半の若者 4人

を入会させてくれたのです。こうして戦略計画が正

式に発足して 2 年目に私達は会員増強・維持活動の

項目で 50 名という目標を達成した事になりました。

次年度も 7 月早々38 歳の若者が入会し年度内には

戦略計画に載っている女性会員 1 名の目標も達成し

ました。その後 3 名が入会し 2022 年 6 月末現在会

員数は55名ですが先ほどお話しした 2013年度末に

6 名が退会して以降 8 年間退会者は 1 人も居りませ

んし出席率もコロナ禍の 2 年半ほどを除き年間平均

94％となっています。さてこの様に若者が若者を会

員に推薦する良い環境が生まれた要因は色々有りま

すが１つは「全員参加で作った全ての会員が意識し

やすい明確なクラブ目標である「戦略計画」が有っ

た事」もう１つは今お話しした通り「新入会員や若

い会員と先輩会員、特にロータリー経験の長いベテ

ラン会員との親睦や交友が非常に大切」だという点

だと思います。 

【決算についての議事】 

進行：小笠原幹事   議長：小林正樹会長 

◇前年度会計：村山会員より説明 

「2021-22 年会計年度の収支決算について」 

◇監査報告：百瀬敏男監査員～～挙手により承認～～ 

【点鐘 13：10】           小林会長  


